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En julio del año pasado,
cuando estaba almorzando
en su hogar, se atragantó
con un trozo de carne. Fue-
ron segundos de pánico para
Javiera Toro, ministra de De-
sarrollo Social, que estando
sola se acordó de un instruc-
tivo que había visto alguna
vez, y con el apoyo de una
silla se hizo la maniobra de
Heimlich. Y logró salvarse.

«Es verdad», cuenta
sonriente. Para ella fue «un
instinto de supervivencia, así
que es importante que la
gente sepa cómo hacerlo,
porque le puede salvar la
vida», precisa la secretaria
de Estado, que en agosto
cumplió un año en el cargo,
al que llegó desde Bienes
Nacionales en reemplazo de
Giorgio Jackson.

Es abogada de profe-
sión y amante del deporte,
incluso corriendo un triatlón,
«así que le pongo empeño»,
dice. Aunque para ella la ca-
rrera que tiene por delante,
con los desafíos puestos por
el Presidente Gabriel Boric,
es aún más difícil.

«En esta carrera esta-
mos avanzando bien signifi-
cativamente y podemos dar
cuenta del compromiso so-
cial del gobierno, con avan-
ces de los que estamos bien
orgullosos…», explica.

Ministra de Desarrollo Social, abogada y deportista,
repasa los avances de su cartera: «Avanzamos»

Secretaria de Estado, abogada de profesión y
amante del triatlón, inauguró el Centro Co-
munitario de Cuidados en Monte Patria, el pri-
mero de tres que tendrá la región y el sexto a
nivel nacional.

Ayer estuvo en la comu-
na puerto, en la asignación
de resultados del fondo na-
cional del adulto mayor, y por
la tarde en Monte Patria, in-
augurando el primer centro
comunitario de cuidados de
la región, como parte de la
meta y compromiso presi-
dencial de inaugurar cien
centros en el país.

«Es el primero de tres,
pues ya se viene Illapel y
Coquimbo, pero en una pri-
mera etapa, porque el objeti-
vo es ir avanzando hacia más
comunas», precisa.

De hecho, está en tra-
mitación el proyecto de Ley
de Cuidados en el Congreso
y ya la comisión de Desa-
rrollo Social de la Cámara
puso plazos para la primera
votación, «lo que da cuenta
de la voluntad transversal que
existe para legislar en esta
materia. Así que vamos a te-
ner, espero durante este go-
bierno, una ley que reconoz-

ca el derecho al cuidado y
que crea el sistema de apo-
yo y cuidados. Pero es im-
portante señalar que, así
como estamos avanzando en
esta ley, también lo hacemos
en paralelo en una serie de
otras políticas que forman
parte del sistema».

¿Qué significado tiene
para el gobierno este pro-
yecto de ley?

El tema de los cuidados
no es solo un compromiso del
Presidente, sino que se está
conversando en toda la so-
ciedad, en poner los cuida-
dos en el centro y que es re-
conocer que todos y todas
en algún momento queremos
ser cuidados, sobre todo las
mujeres, que durante años
han sido muy invisibilizadas.
Hablar de esto es poner los
cuidados en el centro y asu-
mir que es una labor básica
para la supervivencia de las
personas y para la existen-

cia de la sociedad. Ya no es
una tarea que realizamos
solos, sino que la podemos
compartir por la sociedad.

¿Es un proyecto íco-
no para ustedes?

Es uno de los proyec-
tos fundamentales, así como
otros compromisos sociales
que tiene el gobierno, como
la reforma previsional. Somos
un gobierno con un fuerte
compromiso social, y así
como del Ministerio del Tra-
bajo se está empujando la
reforma previsional, también
es importante que podamos
tener una ley de cuidados y
que ojalá su tramitación no
demore tanto.

Este gobierno ha se-
ñalado que la oposición ha
sido bien crítica y obstruc-
cionista a la hora de apro-
bar los proyectos…

En el debate público to-
dos los sectores políticos han
manifestado su voluntad de
legislar y estamos trabajan-
do con todos los sectores y
que los ajustes que estimen
necesarios hacer, se puedan
introducir. Espero que con
toda esa voluntad que se ha
expresado, después no ter-
mine primando algún cálculo
chico que impida que esto se
apruebe.

Es un proyecto impul-
sado por usted y el Minis-
terio de la Mujer. ¿Tiene
un simbolismo especial?

De todas maneras,
pero es transversal, puesto
que han participado prácti-
camente todos los ministe-
rios, especialmente el de La
Mujer y Equidad de Géne-
ro, y que es central, debido
a que el trabajo de cuidado
ha sido invisibilizado y ejer-
cido históricamente por mu-
jeres, pues estamos hablan-
do que alrededor del 90%
de las personas que cuidan
son mujeres y que han
puesto este tema en el de-
bate público.

¿Cómo evalúa su
gestión y el cambio luego
de haber sido ministra de
Bienes Nacionales?

Este ministerio tiene
muchos desafíos y me
siento muy comprometida
con las principales metas
que me ha puesto el Presi-
dente Boric, que tienen que
ver principalmente con la
protección de la niñez y
adolescencia y el sistema
nacional de apoyo y cuida-
do, además de todas las
cosas que ya hace el mi-
nisterio. Pero continúo con
el trabajo de los ministros
anteriores.

 «Hay registradas más de
130 mil personas cuidado-
res en el país y en la región
cerca de 8 mil, pero estima-
mos que el número puede
crecer aún más, porque si
miramos los números con al-
guna discapacidad o depen-
dencia, probablemente una
gran parte de ellos tienen un
o una cuidadora que podría
ser reconocido».
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